
20191009｜黃國昌｜經濟委員會｜如興弊案已經虧逾 5 億 國發會何時給交代？ 

影片：https://youtu.be/xWagsa37-KA 

逐字稿來源：立法院公報 

 

黃委員國昌：（11 時 14 分）主席、各位列席官員、各位同仁。本席從去年 6 月

就開始不斷追蹤如興紡織的案子，我提出非常多的證據和資料，這家可惡的公司在

臺灣吸了我們投資大眾的錢，包括國發會投入將近 15 億元資金，名義上是把錢

拿來併購中國的公司，實際上企業的主管全部都變中國人，臺籍幹部都被炒魷魚，

現在已經被清理得差不多了。更可惡的是做一堆假帳，把債留在臺灣，把錢洗到中

國去。我一開始對這件事情提出質詢，國發會發了一則新聞稿說盡了最大的查證，

審議過程很嚴謹。但是我後來去查你們的審議過程，國發基金在辦理這個案子的時

候，一堆委員不是請假就是找人代理，然後告訴我審議過程很嚴謹，這不是弊案、

沒有問題。接下來我沒有放棄，因為這是我們投資大眾、納稅人的錢，我繼續在財

政委員會追，金管會發現它財報不實，提到檢調去。之前我就說它財報不實，併購

完以後，這麼離譜的交易案，我們後來還要付它獎金，然後從中國那邊拿了一個品

質粗糙、低劣不堪的報告，2017 年的時候又從臺灣這邊拿了兩千多萬美金，大概

是 6 億元的臺幣過去。2018 年的時候，知道事情曝光了，事情大條了，不敢再

拿財報來跟我們申請獎金，還有臉找記者幫忙寫洗白文帶風向，說沒有啦！玖地最

大的股東就是那個中國的奸商──孫瑒，放棄併購尾款。請問主委，你們了解的狀

況是它的業績根本慘不忍睹，沒有達標，根本都不敢提？還是它主動放棄，說它達

標了，但是這個錢就寬宏大肚不拿了？真實的狀況是什麼？ 

 

主席：請國發會陳主任委員說明。 

 

陳主任委員美伶：主席、各位委員。我有問過我們指派的董事，他做了簡單的說

明，不過因為時間有一段落差，我忘記當時候的情況。 

 

黃委員國昌：我就簡單的講，他在 2018 年有達標嗎？我直接跟主管報告，根本

沒有達標，然後找媒體寫這種洗白文，繼續欺騙臺灣的投資大眾，可惡得不得了！

2018 年虧了 15 億元，還只是帳面上的，我還沒有追究財報不實的部分，是不是

只虧 15 億元？還是整家公司快要被中國的奸商吸乾了？今年夏天，如興遭搜

索，陳仕修以 500 萬元交保，雪球越滾越大，我去年就已經跟國發會講，趕快採

https://youtu.be/xWagsa37-KA


取必要的作為，不可以再放任這樣下去了。到目前為止，我們國發基金投入將近 

15 億元嗎？ 

 

陳主任委員美伶：是。 

 

黃委員國昌：到現在這 15 億元還剩下多少？ 

 

陳主任委員美伶：按照現在的股票來看，應該是三分之二。 

 

黃委員國昌：損失這麼多喔？ 

 

陳主任委員美伶：剩下三分之二。 

 

黃委員國昌：那就是損失三分之一，虧了五億多元嘛！ 

 

陳主任委員美伶：是。 

 

黃委員國昌：你去年答應我要成立調查小組，要調查到底，調查到現在，先不要推

給檢調的部分，就你們國發會或是國發基金，就這個案子加以檢視，你們還是堅持

講當初決定的過程很嚴謹，我們的國發基金拿去搞一個做牛仔褲代工廠的公司，我

都不知道這是要升級什麼樣的產業？當初還說跟中國那邊合併可以擴大綜效，這種

騙人的話都講得出來！到現在虧掉三分之一，也就是五億多元，到今天國發會的評

估結果還是這樣嗎？還是過程很嚴謹，要發揮綜效？所以當初投的都沒有錯，是這

樣嗎？ 

 

陳主任委員美伶：跟委員報告，它當時候的程序是有走完所有…… 

 

黃委員國昌：我們來看一下，所謂程序是怎麼走完的？重大投資案，基金管理委員

會的紀錄，15 位委員有 6 位請假，接下來在 6 月 9 日作決定的時候，不是找

人代理，就是找人請假，程序是有走完啊！表面的程序都有走完。現在國庫為了這

一宗莫名其妙的投資案虧了五億多元，誰要負責啊？當初做決定的人是誰？然後我

請你們交出評估報告，因為我很好奇，去投一個牛仔褲代工廠，然後在中國被人家



污了那麼多錢，臺灣這邊的錢一直搬過去中國給人家污，那我就很好奇啊！開會的

時候該來的人沒有來，找人代理，表面的程序都有做，是怎麼做評估的？我發文跟

你們要評估報告，不給就是不給，主委，評估報告現在能不能給？ 

 

陳主任委員美伶：你所謂的評估報告是當時候會議的評估報告嗎？ 

 

黃委員國昌：對啊！當初會的附件啊！除非那些人全部都是閉著眼睛在開會！我不

是要會議紀錄喔！我看到的會議紀錄就是一堆人請假和代理，那你給我看會議紀錄

幹什麼？當初評估報告是怎麼寫的？為什麼決定要投？評估報告是誰出具的？我要

了一年多都沒有要到，現在已經虧五億多元了。是要虧到全部都乾了，才說我們決

策過程很嚴謹，為了要發揮綜效，國發基金投這個企業投得非常對，是要死鴨子嘴

硬到最後一秒鐘嗎？ 

 

陳主任委員美伶：跟委員報告，投評會的紀錄和報告，我們過去都沒有對外公開，

如果用密件的方式…… 

 

黃委員國昌：好，可以，用密件的方式提供給我，我要仔細的看，當初是找哪些人

進行這樣的評估報告？出了事，現在全部躲起來，裝沒事喔？納稅人的錢是可以這

樣胡搞瞎搞的嗎？最後一件事情，從去年雪球滾到今天，這個案子你們打算如何收

拾？當初說投資謹慎正確，這家公司前景未來可期，所以我們國發基金決定要繼續

支持，是這樣嗎？還是有其他的打算？我從去年就開始問了，問一個最關鍵的問

題，要不要撤資把錢拿回來？ 

 

陳主任委員美伶：因為它是一個上市公司，所以我們還是要仔細做一個評估…… 

 

黃委員國昌：對啊！評估一年多了，所以我今天請教主委評估的結果。 

 

陳主任委員美伶：我們有開過會，也有做了決定，能不能容我會後跟委員說明？ 

 

黃委員國昌：所以您做了這個決定不好公開講就對了？ 

 

陳主任委員美伶：對。 



 

黃委員國昌：好，我給主委再一次說明的機會，因為主委知道我有多關心這件事

情。 

 

陳主任委員美伶：我知道委員很關心。 

 

黃委員國昌：這攸關我們的國發基金到底是如何胡搞瞎搞的，這個陳仕修背後到底

是誰在撐腰啊？爛公司把錢洗到中國去，掏空臺灣，作這樣的投資決策，可以躲在

背後不用負責任？我知道你當初不是主委，所以這件事情我從來沒有怪你，我沒有

說這件事情是你陳主委決策的所以你要負責，我質詢這麼多次從來沒有講這句話。

但是你接了這個職位，那你就要負起責任，要調查到底、幫忙善後，去追之前是誰

對這件事情作出決策，如果對你來講，因為你現在是擔任這個職位，所以你很為

難，沒關係，壞人我來做，我一定會追到底。 

 

陳主任委員美伶：謝謝委員。 


